

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Jueves 16 de Julio de 1874.

Numero 4.297.

PARTE OFICIAL.

Dia 12 de Julio.

La *Gaceta* de hoy publica:
Un decreto del ministerio de la Gobernacion, aprobando el reglamento que acompaña al citado decreto, para el orden de los trabajos en dicho ministerio, y disponiendo que se observe puntualmente desde esta fecha.

Una Orden del ministerio de Fomento disponiendo a instancia del interesado que D. Rafael Rodriguez Mendez, catedrático electo de la asignatura de obstetricia y patología especial de la mujer y de los niños de Granada, continúe en posesion de la de higiene privada y pública de la facultad de medicina de Barcelona.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 12 de Julio de 1874.

El decreto del ministro de Fomento restableciendo la ley provisional de Bolsa de 1854 está siendo objeto de todas las conversaciones y ha escitado hasta lo inverosímil la bilis de los enemigos del Sr. Camacho que son muchos entre los que se ven privados de hacer negocio con el Tesoro y entre los empleados que ha dejado cesantes con sobrado motivo en concepto de los ministeriales pues parece que los había con doce mil reales de sueldo haciéndose llevar diariamente el almuerzo a la oficina de las fondas mas caras de Madrid y gastando coche.

La moralidad encuentra muchos defensores de palabra ó de pluma pero tambien hay muchos que gritan contra cualquier ministro que se proponga realizarla en la patria.

Cerca de un nueve por ciento subió ayer la Bolsa y como no hay motivo alguno político ó financiero que explique esta subida debe atribuirse al efecto producido por el decreto del Sr. Alonso Colmenares que obliga á que las operaciones de Bolsa sean verdad y no una farsa entre varias personas puestas de acuerdo para alterar á su capricho el precio de los fondos

FOLLETIN.

DIARIO

DEL SITIO DE BILBAO.

(CONTINUACION.)

Ayer á la caída de la tarde avisaban del fuerte de Miravilla que se veian cruzar numerosas fuerzas y en direccion acá por los altos de Galdácano, movimiento que solo lo comprenderia tratándose de un desembarco en Bermeo ú otro punto cercano, como no fuera una aglomeracion de fuerzas en estas cercanías para intentar un golpe de mano sobre la plaza; sin embargo, la noche no ha podido ser mas tranquila, y hoy se dice que el enemigo reúne grandes grupos de gente hacia Arrigorriaga, lo cual denotaría que parte del ejército viene por ese lado.

(24 de Febrero)

Desde la memorable noche de San José

públicos con compras y ventas simuladas.

Hay quien asegura que si á ciertos empleados en vez de quitarles el destino se les hubieran examinado detenidamente sus actos y sometido, habiendo motivo para ello, á los tribunales no habria tantos gritadores contra el Sr. Camacho.

Tambien dicen los ministeriales que si se publicaran en la *Gaceta* las operaciones hechas en la Bolsa en los últimos tiempos con los nombres de vendedores y compradores el público se asombraria.

Una de las causas á que se atribuye la baja de los fondos públicos es la de haber vendido el Banco de Paris parte del consolidado que tenia como garantia de préstamos hechos al Tesoro, ventas hechas en las Bolsas de Paris y Madrid.

Confirmando que el acontecimiento de que se hablaba y tanto interesa á los carlistas es un empetito que tienen proyectado en el extranjero, pero se duda mucho que puedan realizarlo.

Los fusilamientos que ha hecho Dorregaray para infundir confianza á Doña Margarita y á los carlistas que sospechaban fuera partidario de un convenio han sido causa de un importante artículo publicado en el *Times* en el cual se habla de que la Europa civilizada no puede consentir ciertas atrocidades y se recuerda la intervencion de Lor Elliot durante la pasada guerra de los siete años.

El *Times* no se hace cargo sin embargo de que si el gobierno y las autoridades de una nacion civilizada cual es la Francia no protegiera el bandalismo de los carlistas, por odio á España, seria á estos muy difícil prolongar la guerra civil que dá ocasion á tales atrocidades. Dicese ahora que el ministerio francés ha mandado disolver los comités carlistas que habia en la frontera, pero despues de haber visto hace pocos dias á Lizárraga con todo su Estado mayor vestido de uniforme recorrer los departamentos del medio dia de Francia para entrar en España por la frontera de Cataluña, nadie da aquí crédito á esta noticia de que las autoridades francesas están dispuestas á cumplir con su deber.

La empresa del ferro carril del Noroeste que hace mucho tiempo debe

continúan inactivos los morteros enemigos, y nos hace creer la noticia recibida anoche de la llegada de Lopez Dominguez con 20.000 hombres á Durango. Si así es pronto saldremos de este triste estado.

(26 de Febrero.)

Son las ocho y media de la mañana, y vengo de ver á Manuel Urrutia, al que han herido hace un momento en Albia al retirarse de casa de Zaballuru, en donde han estado anoche de guardia. La bala ha dado en el suelo, y de rechazo se ha introducido en la parte baja de la pierna, fracturando el hueso y quedando dentro; los médicos dicen que por ahora no pueden formar un diagnóstico exacto respecto á su gravedad.

Por lo demas, continuamos disfrutando de completa calma desde el dia 20 y de un tiempo verdaderamente loco.

No se ha confirmado oficialmente la noticia de la llegada de Lopez Dominguez á Durango, aunque se repite por varios conductos todos carlistas. Lo que sí supimos ayer cen

haber terminado la construccion de esta línea tan interesante para la prosperidad de España ha conseguido una nueva prórroga de seis meses acordada en el consejo de ministros de anoche.

Se ignora hacia donde se dirigen los carlistas que han salido de Estella.

L. N.

LA MORALIDAD.

Sigue la discusion entre los periódicos republicanos, radicales y constitucionales sobre el tema obligado de la guerra civil, y bajo el punto de vista de si nuestros soldados necesitan ó no una bandera que sintetice las aspiraciones del país y los guie á la victoria.

Segun los primeros, el ejército tiene ya esa bandera, si es que á juicio de los alfonsinos no significa mas un rey niño que la libertad, la civilización y la tranquilidad de la patria.

A juicio de los últimos, el feliz término de la guerra y las esperanzas en un porvenir de paz y prosperidad para España estriban en el restablecimiento de la monarquía y en la eleccion del único príncipe que asistido por el derecho y apoyado por las simpatías del pueblo español puede ocupar el trono vacío de San Fernando.

De dos maneras, á juicio de un periódico madrileño, puede terminar la guerra civil: ó haciendo sufrir á los carlistas una definitiva derrota, para la cual se hará necesario ocupar militarmente las provincias insurrectas, ó mediante una transaccion en la cual vean los partidarios del absolutismo el respeto á ciertos principios que creen amenazados, garantía sin la cual, dadas sus tendencias, nunca transigirán los defensores de don Carlos.

Es lo cierto que el país está sediento de orden á toda costa desde que la revolucion de Setiembre, rebasando los límites que hubieran querido trazarla sus autores, llegó por el camino de las exageraciones y de las utopias á convertir á España en un hervidero de pasiones y de escándalos.

Cierto es tambien que la libertad, la tranquilidad de la patria y la civi-

certeza es que Ampuero estaba en Algorta pronto á embarcarse, lo cual no deja de ser significativo. Por fin ayer dió señales de vida nuestro ejército; desde el amanecer (y aun antes) se empezó á sentir un vivo fuego de fusilería y cañon, que puede decirse duró todo el dia, notándose por la tarde que la batalla se libraba mucho mas acá de Somorrostro, lo cual denotaba que las tropas avanzaban en efecto, desde Miravilla, de donde estaba en observacion de la escuadra que estaba en el Abra, pudieron distinguir y comunicar aquí el parte que el buque «Capitana» pasaba á los demás, concebido en estos términos: «Por últimos partes ejército del Norte avanzaba victoriosamente.» Figúrate tú lo que la noticia nos alegraría. Sin embargo, tan escarmentados y escamados estamos que mientras no veamos á nuestros soldados aquí, creo no acabaremos de tranquilizarnos. Aun no sé si hoy se divisa algo; luego pienso ir al Albia, de donde se alcanza á ver perfectamente el terreno en donde se da la accion, siendo uno de los mejores observatorios la casa Aurrecocher. A pesar del largo silen-

lizacion son causas bastante santas para poder servir de bandera á un ejército mayor que los de Jerjes; pero tambien es cierto que desde 1868 se viene abusando tan lastimosamente de esos nombres santos, que los soldados tendrian el derecho de considerar como un sarcasmo esa bandera.

El soldado que no hace mucho oyó grito *jabajo las quintas!* y creyó firmemente que la patria no le exigiria mas que sacrificios voluntarios; el soldado que oyó invocar muchas veces esa misma libertad á hombres que hoy le esperan ansiosos de matanza en las asperezas de Monte-Jarra, cómo ha de considerar bandera una palabra que se define en los libros y nunca encuentra realizacion en el mundo de las miserias políticas.

Preguntad á un carlista si es enemigo de la libertad, si combate á la libertad, y os contestará que no; os dirá que defiende la libertad *bien entendida*; es decir, os dirá lo mismo que dicen los que quieren hacer de ella una bandera para el ejército del Norte.

Y es que cada uno entiende la libertad á su manera, como cada uno entiende á su manera la tranquilidad de la patria y hasta la civilización.

Y en esta confusion de teorías, y en la mala fé con que esas teorías buenas ó malas se practican, está el ciner que corroe en la actualidad las entrañas de la nacion española.

Insistimos, pues, en lo que deciamos en uno de nuestros anteriores artículos. Lo que aquí falta es fé en las ideas, la fé que salva, la fé que engendra el entusiasmo y regenera á los hombres. Regenerados estos, estará regenerada la sociedad, y á nadie se oculta que esta sociedad necesita regenerarse.

Sintetizando: el origen de la perturbacion de los partidos está en la perturbacion de las ideas en la inmoralidad de los hombres.

Moralícense estos y se acabarán las perturbaciones, y la sociedad española se habrá salvado.

(Comercio de Santander.)

cio de los morteros enemigos, nadie se atreve á volver á sus habitaciones respectivas ni á cambiar su nuevo sistema de vida, que por lo demás no puede ser mas cómodo, puesto que hasta las visitas se reciben en la puerta de calle; viéndose las acefas ocupadas por sillas y banquetas, en las que las señoras hacen labor. Por supuesto que no se ve una mantilla por un ojo de la cara, y solo lo emplean para misa. Por lo demás, van de paseo por Albia en completo negligé ó poco menos ya les digo yo que van á echar may de mémos una vida tan cómoda, sociable y regalona, y no van á encontrarse luego bien en los pisos altos.

Parace se está estudiando un himno (letra de Pico Izaguirre y música de Ledesma) para el dia en que entren las tropas, aunque ignoro aun quienes lo van á cantar. Lo dejo por ir, como todo el mundo, á verlas venir; ¡cuántas veces me acuerdo del canto aquel francés! «Anne, ma saeur. Anne me vois tu bien venir?»

(Se continuará.)

CRÓNICA MERCANTIL.

Paris 4 de Julio.

Ahora que ya casi tenemos noticias ciertas de nuestra cosecha, ó al menos del aspecto que presenta, y que hemos tenido en cuenta casi todas las consecuencias fijando los precios de los cuatro últimos meses en 67 á 68 francos, solo necesitamos tener presentes las eventualidades que puedan aun poner en duda el resultado de la cosecha. Al efecto vamos á calcular todos los riesgos á que se halla sujeta, á saber: primero, la buena madurez; segundo, el modo de acondicionarla; y tercero, el rendimiento; estas son las tres cosas que pueden modificar en mucho las apreciaciones de ahora.

Si en el Mediodía han madurado ya los trigos, en el Centro no madurarán hasta dentro de algunos dias, en el radio de Paris dentro de diez ó quince dias; y por último, en el Norte, y lo mismo que en este punto en Bélgica, en Inglaterra y en Alemania.

Aun no tenemos un conocimiento definitivo de la cosecha, y durante todo el mes de Julio estaremos en la incertidumbre de lo que será en nuestro país y en el extranjero.

Cierto es que los precios actuales, que son los precios de una mala cosecha, no podrán ser los de la próxima campaña, y no fundamos nuestros cálculos en los precios de 83 francos, sino solamente en los de los cuatro últimos meses, cotizados de 67 á 68 frs. el saco de 150 kilogramos.

El precio de 68 frs., si se tiene en cuenta la falta de existencias, que no podrá verse compensada hasta el mes de Diciembre, hará que el trigo, si es de buena calidad, valga de 30 á 32 frs. los 100 kilogramos, puestos en las fábricas del radio; este precio le resistirán los labradores si el rendimiento no es satisfactorio, con tanto más motivo, cuanto que habrán vendido todo lo que hayan podido trillar en Agosto; hasta últimos, pues, de Diciembre, no aceptará francamente la baja solicitada; pero con los precios de 30 á 31 francos los 100 kilogramos se producirá la resistencia, y el extranjero zanjará la cuestión.

Hay casi certeza de que no tendremos necesidad de importar; pero, ¿podremos exportar? Eso es lo que hay que preguntarse. Si Inglaterra no necesita este año mas que de 20 á 22 millones de hectólitros, Bélgica tres millones y Suiza 2, sus necesidades quedarán cubiertas con facilidad y no tendremos relaciones de negocios con dichos países, mas que en el caso de poderles vender los trigos á los precios que se vendan los California, Australia, la América del Norte, Hungría y el mar Negro. Es, pues, imposible fijar desde ahora los precios á que los mencionados países productores ofrecerán sus trigos antes del invierno; suceda lo que quiera, lo cierto es que no podremos tomar parte en los mercados extranjeros mas que conformándonos con los precios que en ellos reinen. Si la cosecha en Francia llega á producir de 10 á 105 millones de hectólitros, tendremos un sobrante, que podrá, hasta que los labradores en pequeño hayan vendido la mayor parte de su cosecha, influir en los precios; pero despues de los labradores en pequeño vendrá el turno de los labradores en grande, y con estos no sucederá lo mismo.

Como no llega tod@s los años á la época de la cosecha tan agotados de cereales como hoy nos encontramos, necesitaremos despues de haber cubierto nuestras necesidades, tener en cuenta todas las reservas que hay que rehacer ó reconstituir en los graneros de los labradores, de los molineros y del comercio; estas reservas si el trigo baja á 30 frs. por los 100 kilogramos, serán un hecho lógico que impedirá que haya una gran depreciación antes del mes de Diciembre. No tenemos en cuenta lo que pueda sobrevenir aun en contra de la cosecha, y damos por supuesto que esta sea de 100 á 115 millones de hectólitros, y es probable que no llegue á mas, pues la cosecha, aunque generalmente buena, no es lo bastante completa para que desde luego se pueda fijar el precio de 30 francos por los 100 kilogramos.

El aspecto que presentaban los campos daba grandes esperanzas, hace, algunos dias, pero la granazón, no dará algun desengaño? De tener es, por que la florescencia de la tercera carrera de la

espiga no se ha realizado en buenas condiciones, y en muchos terrenos hay puntos en los que el trigo, faltar de savia, ha blanqueado muy pronto; los grandes calores y el viento Sud que reina hace algunos dias contribuyen á aumentar el mal de que hablamos.

En la liquidación de las ocho mareas no se han hecho grandes negocios: algunos de poca consideración realizados el 30 de Junio han hecho subir los precios un franco, y el corriente ha sido pagado á 84 frs. 50 cs. y tambien á 85 francos. Despues Julio fué pagado á 82 francos 25 cs.; Agosto á 77 frs.; Setiembre y Octubre á 69 frs. 50 cs. el saco de 150 kilogramos.

Las harinas de consumo han variado poco. La marca D ha sido cotizada á 84 francos y despues á 83, es una baja de 2 frs.; pero las otras marcas han resistido el movimiento, y los precios de lo disponible varían de 83 á 81 frs. el saco de 150 kilógs.

Las ofertas de harinas extranjeras no modifican nuestra cotización, valen al precio de nuestras buenas marcas, y los panaderos, que no encuentran ventaja alguna, hacen muy pocas compras.

Los trigos del mercado de Paris han sido pagados, para la liquidación, hasta 38 francos 50 céntimos los 100 kilogramos, y ahora que estamos en Julio el corriente es cotizado á 35 frs.: Agosto á 32 frs. 25 cs. y los 4 últimos á 30 frs. 50 cs. los 100 kilógs. en los almacenes generales.

Escasean los vendedores de centeno á entregar.

En el mercado libre los trigos han variado poco: los extranjeros que son los únicos ofrecidos, han sido pagados al precio de 23 á 37 frs. 75 cs. los 100 kilogramos en el wagon en el Havre ó en Rouen, segun procedencia y calidad.

La cebada, á plazo, poco ofrecida, y el precio por los cuatro últimos meses es nominal á 23 frs. por los 100 kilógs. en la estación del ferrocarril en Paris.

En nuestros mercados nada de importancia ocurre; se hacen tan pocos negocios, que ni aun casi pueden cotizarse los precios de los trigos. Para el radio, la Normandía y el Norte se cotizan los precios sobre la base de las ofertas del Havre, de Caen, de Rouen y de Dunkerque, en cuyos puertos los California valen de 37 á 37 francos 75 céntimos, los Chile de 36 francos 50 céntimos á 36 francos 25 céntimos, y los primavera de América y los Polonia de 34 á 33 frs. los 100 kilógs. en el wagon.

El Mediodía, despues de haber empezado la siega, ha sido contrariado por las lluvias es un retraso, sin consecuencias, y los precios han variado poco en los mercados de Agen, Montauban y Toulouse.

Marsella exporta para Lyon y para toda su línea. Los precios se sostienen con flojedad y solo se contratan pequeñas partidas.

En Burdeos, aun cuando ha cesado la importación, los negocios no son fáciles, y las considerables cantidades de trigo y de harina que se han visto almacenar, por falta de venta, influyen en el mercado.

En Nantes casi nada se hace: el poco trigo extranjero que tienen los vendedores parece que es demasado.

En el Havre se esperan las ventas públicas de la semana próxima antes de emprender nuevos negocios.

En Dunkerque se reciben muchos cargamentos y hace nuevas concesiones.

Los negocios en Inglaterra en esta semana han sido algunos mas: la baja aceptada por los vendedores ha atraído algunos compradores al mercado.

Hace dos ó tres dias que se nota alguna mejora en los precios de los cargamentos flotantes; pero las ventas se realizan con lentitud.

El continente hace por ahora escasas compras: los precios pagados en los últimos dias por los de primavera de América han variado, segun calidad, de 53 sh. 6 d. á 55 sh. las 480 libras, ó sea de 31 á 31 frs. 90 cs. los 100 kilógs.; los California, en los que se hacen pocos negocios, se han obtenido al precio de 61 sh. las 500 libras, ó sea á 35 frs. 70 cs. los 100 kilógs.

Los labradores presentan en los mercados 24.38 cuarteras; en el año último en igual época habian presentado 39.485.

Las importaciones en trigo ascendieron á 551.493 quintales métricos, y en

harina á 48.795 quintales; es un aumento en el trigo de 161.225 quintales métricos y en harina de 1.085.

Las importaciones generales desde el 1.º de setiembre hasta el 30 de junio fueron en trigo de 7.442.709 cuarteras y en harina de 1.533.650; en el mismo período de la campaña anterior las importaciones de trigo llegaron á 8.375.095 cuarteras y las de harina á 1.678.919.

El número de buques que vienen navegando es de 251, que conducen 1.005.450 cuarteras de trigo: en la semana anterior se contaban 291 buques con 1.193.450 cuarteras.

En Bélgica, los negocios poco activos, el buen aspecto de la cosecha y las muchas ofertas de trigo del país influyen en los molineros que solo compran para el día.

Alemania parece que está satisfecha de sus cosechas. No hay actividad en las transacciones: las ofertas en trigos indígenas no son muchas, y se suplían con los extranjeros que continúan llegando á Hamburgo; no hay variaciones sensibles en los precios, á no ser en las clases secundarias que son ofrecidas en baja.

En Hungría las lluvias han retrasado la cosecha en unos quince dias, pero como ha vuelto el buen tiempo las apariencias son muy buenas.

Las expediciones de América han sido mas considerables: las cantidades exportadas han llegado á 200.000 cuarteras. Se comprende fácilmente que en vista de tales cantidades los compradores ingleses guarden reserva.

En la Argelia se hacen con rapidéz los trabajos de la siega, que satisfacen á todos como las ofertas de trigos indígenas son aun bastante considerables y los nuevos empiezan á abundar, hay una baja de 1 á 2 francos en los 100 kilogramos en todas las clases.

Valladolid 11 de Julio.

Hoy han entrado en el mercado del Canal unos 110 hectólitros (200 fanegas) de trigo que se han vendido de 73 á 74 reales, 85 cs. el hectólitro 40 á 41 rs. las 94 libras.

Harinas. Se cotizan al precio de 150 reales 15 cs. los 100 kilogramos (17 reales 50 cs. arrobas) de primera, 130, 40 (15) de segunda, 113 (13) de tercera.

Rubia. Se vende al precio de 29 rs. 55 cént. los 10 kilogramos, (34 rs. arroba) en rama y de 33 á 35,60 (38 á 41 reales) en polvo.

EXTRANJERO.

Versalles 8.

Extracto de la importante sesión de hoy. — Gran concurrencia. Todas las tribunas están llenas, comenzando por la del cuerpo diplomático. Conversaciones muy animadas en los bancos de los diputados, que cesan en el momento de subir á la tribuna Luciano Brun. Son las doce y media. El diputado legitimista dice que circunscribirá el debate; hace observar que no habiendo sido castigada la «Union» antes de la publicación del manifiesto del conde de Chambord, y habiéndolo sido en el mismo dia que lo publicaba, tiene el derecho de creer que el castigo ha sido por el manifiesto. En su concepto este no era penable.

Para probarlo lo lee. (Aplausos solo en la extrema derecha.) El orador extraña que el gobierno haya sido tan severo con la «Union» y tan indulgente con el Figaro, que publicó un artículo que contenía una provocación á un golpe de Estado, diciendo que el ejército obedecería al mariscal MacMahon, y que la ley era él. Añade que los monárquicos faltarían al respeto que se deben si despues del castigo impuesto al manifiesto del conde de Chambord dejasen pasar sin protesta este supremo insulto. Niega que los legitimistas hayan querido abdicar con su voto del 30 de Noviembre.

El ministro Sr. Fourton contesta á Brun diciendo que la cuestión de que se trata no se refiere ni á la libertad de imprenta, ni al estado de sitio, ni á

las cuestiones constitucionales que se resúmen en los siguientes términos: ¿El gobierno tiene ó no tiene derecho de defenderse contra los ataques persistentes de un periódico? Examina despues el espíritu de la ley de 20 de Noviembre y sostiene que no puede ser modificada en manera alguna á lo ménos en lo concerniente á la duración de los poderes del mariscal MacMahon.

Se presenta despues la orden del dia motivada de los legitimistas que dice que la Asamblea respeta la ley de 20 de noviembre, pero que deplora que de las explicaciones dadas por el ministro, resulta que el manifiesto del Conde de Chambord haya sido la causa de la suspensión de la «Union».

Desechada por 379 votos contra 80. Léese despues la proposición del señor Paris. (La Agencia ya dió el texto.) El general Cissey dice «el gobierno acepta la orden del dia del Sr. Paris. Tengo el encargo de declararlo así.» (Movimiento prolongado.) El señor Cristophle presenta otra orden del dia. Se acuerda la prioridad á la del señor Paris. Se procede á la votación y resultan: número de votantes, 698; mayoría absoluta, 350; votan á favor de la orden del dia, 330; en contra, 368. Este resultado produce inmensa sensación.

Londres 12 (por el cable anglo-español). — El mariscal MacMahon reclama para sí el derecho de disolución.

Lisboa 12. — Las autoridades de Badajoz han preso á varios individuos que trataban de hacer entrar en España cañones procedentes de Portugal diciendo que eran para el Gobierno. Ha empezado delante del consejo de guerra la causa formada al comandante de la expedición contra Bonga (Zambetia) en el año 1867.

Asogúrase que está organizada ya la compañía del cable telegráfico entre las islas Azores y América.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

El consejo de Estado ha aprobado hoy todos los artículos del reglamento para la abolición de la esclavitud en Puerto Rico, excepto cuatro que han sido retirados por la comisión para modificarlos.

Las noticias de Tánger dicen que los representantes extranjeros estaban contribuyendo poderosamente á contener la lucha entre las kábilas y las autoridades del imperio marroquí, habiendo causado el mejor efecto la llegada á las aguas de aquella ciudad de buques de guerra de todas las naciones para proteger sus respectivos naturales.

Los carlistas de Cataluña intentaban volver á bloquear á Puigcerdá.

Durante el ataque de Tarnet los titulados infantes se hallaban como á un cuarto de hora del teatro de la lucha, custodiados por un batallón de zuavos.

Han corrido hoy rumores de que los carlistas se han alejado de las inmediaciones de Estella, dejando allí seis batallones escasos. No sabemos que nueva operación proyectarán.

El director general de Propiedades, Sr. Zugasti, ha dispuesto inmediatamente despues de tomar posesión, que se forme expediente para aclarar la conducta observada por los empleados de las minas de Almadén en el motin que ocasionó la muerte de los Srs. Monasterio y Buceta.

Dice un colega:

«Parece que el subprefecto de Bayona ha recibido órdenes del ministerio del Interior para que se an disueltos todos los comités carlistas y se interne al direc-

tor de correos *realista* que funciona allí. ¿Irás por verás esta vez? No nos atrevemos á esperarlo.

En el mes de setiembre próximo se verá probablemente ante el jurado la causa formada con motivo del asesinato del general Prim.

Los republicanos históricos tratan de establecer un periódico que sea el órgano de sus principios y aspiraciones, consignados en el manifiesto que publicaron hace pocos días. El deseo de los republicanos históricos es el de la más estrecha unión de todas las fracciones del republicanismo que aman la libertad, el orden y las leyes y aspiran á consolidar la república.

Hoy ha debido conferenciar con el Sr. Sagasta la comisión del ayuntamiento de Zaragoza, que ha venido á practicar gestiones sobre la cuestión de consumos, y después conferenciará con el Sr. Camacho. La comisión de fabricantes de harinas no ha podido aun realizar el objeto que ha traído de Zaragoza.

Ha sido sentenciado á la última pena un carabnero de Ciudad-Real que hace pocos días, estando formado, salió de filas y dió un golpe con su carabina al teniente que mandaba la fuerza. Sus compañeros se arrojaron sobre él, lograron apoderarse de su arma y salvaron de una muerte cierta al referido jefe.

El *Times* se ocupa en las cuestiones de la guerra civil de España, y dice que si bien debe respetar el principio de no intervención, cree que sería conveniente que las potencias extranjeras procurasen cortar las terribles escenas de sangre. El *Times* trae á la memoria que en la otra guerra civil Inglaterra envió al lord Elliot para advertir al D. Carlos de entonces la necesidad de que abandonase las prácticas de sangre que empleaba.

Se han concedido recompensas á oficiales y tropa distinguidos en la acción de Sacra (Cuba.)

Parece que el acontecimiento á que se refieren algunos de nuestros colegas, que ha de ser fausto para los carlistas, del 26 al 27 de este mes, es la reunión que ha de verificarse para aquella fecha en Dax.

De mañana á pasado saldrán los delegados españoles en la conferencia sanitaria de Viena.

Los representantes de Francia y Bélgica han conferenciado hoy con el señor ministro de Estado.

Se cree que el presidente del Poder ejecutivo y el ministro de Gracia y Justicia llegarán á Madrid el martes para asistir al consejo del miércoles.

Segun nuestras noticias, mañana quedará terminado el sumario que se instruye en averiguación de los asesinatos de Almadén, y probablemente el mismo día saldrá para esta capital el fiscal que ha entendido en la causa, siendo portador de esta.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Almería el joven doctor don José Martínez Menéndez, cura párroco de la Guia (Cartagena).

Ayer salió de Burgos para Bilbao el teniente coronel Almaya, destinado á mandar el primer batallón de Galicia.

Parace que á la reunión que próximamente se verificará en Dax asistirá don Ramon Cabrera, que ha sido invitado por D. Carlos.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto la construcción de una batería flotante con destino á la ría de Bilbao. En ella se aprovechará la máquina de la goleta escluida *Santa Lucia*, y en su blindaje se utilizará el ya salvado y el que se seguirá salvando de la fragata *Tetuan*.

Con la batería referida, y preparados ya los buques con reductos, la marina podrá dentro de la ría, en union con las fortificaciones de tierra, evitar la reproducción de sucesos muy presentes en la memoria de todos los buenos espa-

PARTES TELEGRAFICOS.

Versalles, 11 (tarde.)

Asamblea nacional.—La izquierda anuncia una interpelacion al gobierno acerca de un artículo que publica hoy el periódico el «Figaro» de Paris, el cual es calificado de atentado contra la dignidad y la soberania de la Asamblea.

El ministro del Interior contesta que el «Figaro» ha sido suspendido por quince dias á consecuencia de la publicacion de dicho artículo.

La izquierda insiste no obstante en querer interpelar al gobierno para tener ocasion de hablar sobre el mensaje del mariscal Mac-hon, que tanta sensacion produjo.

La cámara acuerda que dicha interpelacion quede aplazada hasta dentro de un mes.

Paris, 11 (noche.)

Se cree que la Asamblea aprobará el lunes la enmienda del Sr. Walouski reduciendo la amortizacion del Banco.

Roma, 11.

Esta madrugada ha fallecido monseñor Merode, ex-ministro del papa.

Versalles, 11 (noche.)

Es casi seguro que el lunes presentará su dimision el ministro de Hacienda Sr. Magne, ministro que fué tambien del emperador, en vista de la actitud de la Asamblea resuelta á aprobar la enmienda Walouski.

Lisboa, 11.

Las noticias traídas por el vapor-correo del Brasil «Nevas» llegado hoy á este puerto, se resumen en las siguientes:

Rio-Janeiro 23 junio,

El obispo de Pará ha contestado á la sumaria de su causa, que nada tenia que responder y que apelaba á la justicia divina.

Continúa la fiebre amarilla en esta ciudad, pero el número de casos no pasa de cuatro diarios por término medio.

Lisboa 12.

Las autoridades de Badajóz han preso á varios individuos que trataban de hacer entrar en España cañones procedentes de Portugal, diciendo que eran para el gobierno.

Ha empezado delante del consejo de guerra la causa formada al comandante de la expedicion contra Bouga (Zambia) en el año 1867.

Asegúrase que está organizada ya la compañía del cable telegráfico entre las islas Azores y América.

Londres 12, por el cable anglo-español.)

El mariscal Mac-Mahon reclama para sí el derecho de disolucion.

Versalles, 11 (4 y 48 tarde)

La comisión constitucional rechaza en tres puntos el proyecto presentado ayer por el ministro del Interior.

En la sesion, la discusion del impuesto continúa.

El proyecto de Hacienda parece deberá ser desechado.

Versalles, 11 (5 22 tarde)

El centro izquiero presenta una interpelacion contra el «Figaro».

Anuncia el ministro de Justicia que este periódico acaba de ser suspendido por quince dias.

Es retirada la interpelacion.

GACETILLAS.

Por el Gobierno de esta provincia se ha dispuesto que no hay inconveniente, puesto que la legislacion lo permite que se consideren modificadas las condiciones facultativas y reglamentarias publicadas en el Boletín de 12 de Diciembre último, en cuanto á que la cogida ó arranque de los espartos pueda empezar en todos los montes públicos el 15 de Julio en lugar del 15 de Agosto; pero entendiéndose que el plazopara la terminacion del aprovechamiento en cada año ha de adelantarse tambien en la misma proporcion, pues nunca ha de pasar de tres meses á partir del dia en que empieza el arranque, y

2.º Que se tengan presentes para su cumplimiento, las demás condiciones facultativas y reglamentarias que quedan vigentes de las publicadas en el Boletín oficial de 12 de Diciembre, para que en ningun caso empiece el aprovechamiento

sin presentar en el distrito los documentos necesarios para que se espida la licencia, sin cuyo requisito serán denunciados cuantos se ejecuten.

Cuya modificacion se hace pública por medio de este periódico para que todos los rematantes puedan hacer uso de igual beneficio.

Fuego.—Ayer á las cuatro de la tarde las Campanas de Santiago y después las de la Catedral hicieron la señal de fuego. En efecto acudimos al sitio y vimos que el fuego se habia declarado en los pisos últimos del establecimiento de quincalla de D. Juan de Mala. Allí estaban ya las autoridades, dictando disposiciones, y los bomberos; pero no bien hubo pasado un cuarto de hora cuando oímos que el fuego estaba ya dominado y que nada habia que temer. Efectivamente el fuego habia empezado en la cocina quemando una escalera que daba al terrado y el techo del pasadizo.

No sabemos si hubo algunos desperfectos mas.

Obras son amores—Sabamos que ya se ha encargado la tuberia de hierro para la fuente que se proyecta colocar al final del paso del 30 de julio, cuya cañeria se hará estensiva al Malecon, á fin de establecer allí otro salto de agua cuando lo permitan los recursos de la localidad.

Aplaudimos el pensamiento, como lo aplaudirán á la vez los amantes de las mejoras de esta localidad.

Vacantes.—Se halla vacante la plaza de Secretario del juzgado Municipal de Viator, la de farmacéutico de Purchena, con 375 pesetas anuales pagadas del presupuesto municipal, la de la Secretaría del ayuntamiento de Turre, con mil doscientas pesetas anuales, la de Santa Cruz, con 750 y la plaza de médico cirujano titular de Escullar, con 200 pesetas al año, por la asistencia de quince familias pobres.

Subastas.—Por el juzgado de primera instancia de esta ciudad se sacan á subasta por el término de 20 dias los bienes de la propiedad de los mereros Josefa, Francisco y Maria de los Dolores Cañadas Casas de esta ciudad y son los siguientes:

Una casa sita en esta ciudad, calle de Amalia, núm. 13, que mide cuatro metros setenta y cinco centímetros de fachada, por veinte y siete metros veinte y cuatro centímetros de fondo; linda por su fachada ó Poniente la calle de su situacion, á la derecha entrando, ó Sur casa de Isidoro Hernandez, á la izquierda ó Norte otra de Miguel Cañadas Alonso y por la espalda ó Levante otra de Isabel Oliver, y lorada en mil ciento cincuenta pesetas, habiéndose señalado para su remate el dia primero de agosto próximo venidero, y hora de la una de su tarde en la sala audiencia de este Juzgado, previniéndose que no se admitirá postura que no cubra la tasacion.

Otra.—Para el dia 29 del corriente más se anuncia la subasta de seiscientas matrices de esparto de los montes comunales del pueblo de Beires, bajo el tipo de mil doscientas pesetas; y la de dos mil quinientos métricos de los montes comunales del pueblo de Fondon, bajo el tipo de tres mil pesetas.

Sometido á la aprobacion de la Excelentísima Diputacion de la provincia, el repartimiento del cupo que ha correspondido á la misma para el año de 1874-75 por la contribucion de bienes inmuebles, cultivo y ganadería, con sujecion al presupuesto de ingresos publicado con decreto de 26 de Junio último, se hace saber á los Ayuntamientos y juntas periciales, para que desde luego se dediquen á los trabajos de la derrama de sus respectivos distritos, con toda la asiduidad que exige lo avanzado del tiempo, en relacion á la época fija en que ha de hacerse efectivo el primer trimestre.

Dichos repartimientos individuales deben hacerse con sujecion á los modelos que vienen rigiendo, sin mas alteracion que el aumento de una casilla, para el impuesto extraordinario de guerra.

Unguento y Píldoras Helloway. Dispensia, Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago y hígado; mientras que se van acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el hígado y el estómago, el co-

razon y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinacion de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los órganos y no tardan en restituírles la sanidad normal. Las impurezas son expelidas del sistema, los órganos de la respiracion son librados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la accion del corazon se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornando á entrar la digestion en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

Cuerpo nacional de Ingenieros.

Relacion de las operaciones facultativas que han de practicarse por este dependencia en los términos y periodos expresados á continuacion.

Desde el 21 al 29 de julio.

Id., núm. 5959, «Demasia á Luna» paraje baña Nueva, término de id. interesado D. Ramon Orozco Segura, vecindad Garrucha.

Id., núm. 5050, «La Resquilla» paraje cañada de los Gujarrales, término de Presilio, interesado D. Pantaleon Martín Aguado, vecindad Almería.

Levantamiento de plano, núm. 5298, «Demasia á Mejor de todas» paraje loma del Vicario, término de id., interesado D. Agustin Arravillaga, vecindad Laujar.

Alcaldía—Arbitrios Municipales.

Recaudacion del día de ayer.

	Ptas.	Cént.
Centro de Granada.	215	33
Id. del Puerto.	849	15
Id. de la Vega.	158	05
Total.	1222	53

Almería de 15 Julio de 1874.—Barroeta.

Santo del día.

Jueves 16.—El T. de la Sta. Cruz. Sale el sol á las 4:42 de la mañana.—Pónese á las 7:29 tarde. Sale la luna á las 5 15 m. Pónese á las 9:8 n.

Efemerides.

12.2.—Batalla de las Navas de Tolosa.

Registro civil.

Inscripcion del dia 12.

Casos.	1
Nacidos.—Varones.	2
Id.—Hembras.	1
Fallecidos.—Hombres.	1
Id.—Mujeres.	1
Id.—Párvulos.	2

En el almacén de los Sres. Orozco hermanos, frente al Cenotafio, se acaba de recibir un surtido de Rollizos y alfánjias, madera de Portugal, que se espendedu á precios arreglados.

A LOS AFICIONADOS.

Se ha recibido en el establecimiento de D. Juan Gallart Albacete, calle de Mariana, manteca espuma de Hamburgo, salsichones y queso manchego de bola y mallorquin de fabricacion de este año, por cuya circunstancia se recomiendan por sí mismos.

AVISO.

Ademas de las clases de pan de agua y fino que se elaboran en la *Panadería de Albacete*, al precio de 16 cuartos el primero y 12 y 1/2 el segundo, los consumidores de este establecimiento encontrarán desde hoy de doce á una de la tarde el antiguo y rico pan del Obispo al precio de 16 cuartos. A la misma hora encontrarán pan de agua de 2.º al precio de doce cuartos.

ALMERIA.

PRECIOS.

Los señores suscritores 6 cent. de peseta linea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntimos.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de linea y los comunicados reclamos, en la tercera plana, á doble precios

CONSUMO DOMÉSTICO.

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, esta benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro, que consumían clases finas, les hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de dada satisfaccion. M. S.

CAFÉS Y TÉS SUPERIORES

DE LA

COMPANIA COLONIAL.



Antigua es la nombría de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacen falta en esta capital.

Estos cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economia en el gusto por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que fué importado á España por la Compañía. Un maestro muy inteligente en el ramo tiene á su cargo las operaciones, y que es por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como es á la invariabilidad de las clases, condicion esencialísima para la satisfaccion del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Tés y Cafés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean por el resultado verán simerecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace caforce años. Hasta ahora los sus consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado mas eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostados á la disposición del público en los establecimientos de la Compañía, en paquitos de 4 y 8 onzas forrados de estaño para su mejor conservacion. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. librase

Los Tés negros, verdes y mezclados forman un surtido de treinta clases, desde 10 rs hasta 72. Depósito general y oficinas en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

En Almería, establecimientos de D. Francisco Gonzalez Garbin, Espartero 47, y casa de los Sres. Benitez y Hermanos.

NOTA. Los establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de nueva ajas, cafeteras y teteras para conservar ó preparar el Té y el Café.

NI CALVAS NI CANAS.

CON EL USO DEL ACREDITADO

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo, infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caídas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc., calificado por la medicina de eficazísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mas delicioso de cuantos aceites de tocador se conocen.

El Aceite Seirep se vende á 12, 6 y 4 reales frasco. Depósito en Almería farmacia de D. Antonio Vivas.

Para los pedidos al por mayor con notable rebaja dirigirse al doctor Seirep.—Union 189 En Almería. Gomez Talavera.



OPRESIONES, ASTHMAS, NEURALGIAS, TOS, CONSTIPADOS, CATARROS. (ASMAS) ASPIRANDO el humo penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones respiratorias. PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE.—Escribir esta firma en cada cigarillo Madrid, la Agencia Española, Sordo, 31, sirve los pedidos.

En Almería, botica de Meca.

CONORREAS.

Las Cápsulas Peruvianas del Doctor BORRELL.

son el remedio mas pronto, seguro y agradable, para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacia énticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, núm. 52.

Se venden en las farmacias de los señores Moya Lopez y Meca, Martínez y demás principales, Boticas de Almería y su provincia, á 16 rs. frasco, de 75 cápsulas.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Y CONTRATACION.

de don Ramon Garcia Camacho calle de Alava núm. 11, Almería

Encargada la direccion de todos los asuntos y expedientes que se me confian y exijan la ilustracion del letrado, al conocido Doctor en derecho.

D. Miguel Garcia Blanes.

Horas de oficina para el despacho de todos los asuntos; desde las nueve de la mañana á las cuatro de la tarde.

INTERESANTE.

A todo el que necesite una gestion activa y entendida en los Ministerios, direcciones generales y demás centros y oficinas de Madrid, bien sea en recursos de alzada, apelaciones y reclamaciones de toda especie, ó bien para el cobro de cantidades que por cualquier concepto haya de abonar el Estado; y con especialidad todo lo concerniente á asuntos y expedientes en el ramo de minería, les advierto que soy representante en esta provincia, de un antiguo y conocido Agente de negocios probó y entendido, el cual con el mejor tino y direccion, presta todo género de servicios, hasta conseguir en un breve plazo que sean resueltos en justicia favorablemente, cuantos asuntos se les encomiendan.

Me ocupo además, en iniciar y tramitar todo género de expedientes incluso los de minas, en las oficinas de esta capital; admito poderes y representaciones; procuro la adquisicion á préstamo de cantidades en efectivo; gestiono la compra y venta de registros, completos y acciones de minas, de toda clase de fincas, de minerales, frutos y productos de toda especie y artículos de comercio del país y del extranjero; administro fincas rústicas y urbanas, censos y otras rentas; obtengo en las aduanas la habilitacion de documentos y despacho de buques y mercaderías, á cuyo objeto he creado una sucursal de esta casa en el puerto de esta ciudad; facilito el cambio de papel sobre todas las plazas de España y principales del extranjero; admito consignaciones de buques y mercaderías, tránsitos y reexpediciones; y practico por último todo lo demás que sea concerniente á asuntos de particulares, del comercio, de empresas y corporaciones.

A pesar del impropio trabajo y de la complicacion que ofrecen tan diversos y variados asuntos como diariamente se me encomiendan, garantizo que todos marchan con la precision, exactitud y actividad que cada uno de ellos segun su índole exige; sin que ninguno esperemente retrase ni entorpecimiento; pues para ello no he omitido sacrificio alguno hasta haber conseguido reunir en esta oficina el personal necesario, adornado con la instruccion y moralidad conveniente, el cual por secciones y negociados ordenados y metódicos, desempeñan bien y puntualmente cuanto se me confia: encontrándome yo al frente de ellos, imprimiendo á todos los asuntos mi actividad incansable, y el sello de legalidad, y verdad que acostumbro en todos mis actos; contando además con correspondientes de mi entera confianza en todos los pueblos de la provincia y en los mas importantes de España y del extranjero.

Para que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar de los positivos beneficios que por mi mediacion ha de conseguir todo negociante, he abierto una suscripcion y por la insignificante suma de doscientos reales anuales paga los por trimestres adelantados, todo el que se inscriba en ellas, obtiene las ventajas materiales y positivas que son conocidas del público. Por todo ello, confio que este sensato público y todos los que habitando fuera de esta ciudad tengan que ventilar en ella asuntos de interés, sabrán apreciar en lo que vale la realidad de mis ofrecimientos.

Almería 1. de Julio de 1874.—R. Garcia.

JUAN GIMENEZ MARTINEZ, dueño del depósito de plantas, hace pocos días llegó de Madrid con nuevos carruajes de lujo, y son:

Una carretela pintada de azul, perfil encarnado, vestida de taflete y seda azul, del fabricante Binder.—Una berlina llamada Cláren, pintura verde-oscuro, perfil encarnado, vestida de pañete color café, adorno celeste y marfil, capaz para cuatro asientos, de una y dos caballerías, del taller de Alabordeta. Y últimamente un Bré ó Faeton, coche para guiar, del acreditado Binder, vestido de azul, con capota de búfalo, para una y dos caballerías y admite cuatro y seis asientos.

Íntil es decir la solidez y elegancia de estos carruajes, pues está bien demostrada por los espendidos en otras ocasiones.

Calle del Teatro, depósito de plantas.

EL AGUILA

Camisería Francesa de D. Ricardo La Gasca.

En este establecimiento que tan buena reputacion goza, se acaba de recibir el magnífico surtido de mantelería en hilo y algodón desde la clase mas baja hasta de 600 rs. el juego, encontrándose entre el mismo las esquisitas tohallas de venus, para baño y las servilletas para té. Lienzos de hilo y algodón desde los mas baratos hasta la renombrada retorta y holandas de 30 y 40 rs. vara. La estensa coleccion de telas de color para camisas; calcetines, calzoncillos, pañuelos de bolsillo, para soles de hilo, seda y algodón, y dentro de algunos días llegarán nuevas remesas de cuellos y puños de dos holandas, corbatas infinidad de clases gemelos, petacas, fosforeras y carteras de piel de Rusia, objetos de viaje, bastones, hilos y agujas para máquinas perfumaria, peines de marfil imperdibles, cepillos de ropa, peines y demás artículos de seda, lana y algodón propios de la estacion.

Tambien se confeccionan camisas, con arreglo á los últimos figurines y del mayor gusto, segun tienen acreditado.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

de Sarrazin-Michel, de Aix (Francia)

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc.

Precio en Francia, 10 fr. el frasco.

En general basta con un frasco.

Depósito en París, casa de MM. Dorvault et Cie, Philippe Lefevre, y en casa de los principales farmos. de todas las ciudades.

En Madrid, por mayor, Agencia franco española, Sordo 31; por menor á 44 rs., en Almería D. J. Gomez Talavera.

BACALAO SUPERIOR.

Se ha recibido una gran partida en el establecimiento de los Sres. Campos y compañía, que espenden á precios muy arreglados.

PROGRAMAS DE PRIMERA ENSEÑANZA, por D. Carlos Yebes, antiguo Inspector de instruccion primaria y Director de Escuela Normal. Profesor actualmente de aritmética y geometría en la Escuela de Artes y Oficios de Madrid y Director del Colegio de 1.º y 2.º en señanza de San Rafael.—Comprende: Historia Sagrada, Gramática, Aritmética, Geometría y dibujo, Geografía é Historia de España.

Se vende en la librería de M. Mariana á 8 rs. ejemplar.